

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

Con motivo de ser ayer la festividad de Santiago Apostol, Patrón de España, las tropas vistieron de gala, se hicieron las salvas de ordenanza y los edificios públicos tuvieron izado el pabellón, luciendo además colgaduras é iluminaciones.

Se halla depositada en la vicaría del caserío de la Soledad, una alhaja de oro, la cual será entregada á la persona que acredite ser su dueño.

En el sorteo de un billete de 25 pesetas celebrado anoche en el teatro Balear resultó favorecido el número 1.242 del que fué poseedor don José Gelabert que habita en la casa número 29 de la calle de Santaña.

Se ha encontrado una sortija en la calle de Pelaires; el que se crea ser su dueño que pase por esta redacción y le indicará la persona que la tiene en su poder.

Maura en Mallorca

Recibimiento de Maura en Buñola
 Nos comunican de Buñola que el sábado bajó el pueblo en masa al empalmé de su carretera con la de Sóller á recibir el ilustre hijo de Mallorca Excmo. señor don Antonio Maura.

En dicho punto se había levantado un arco de mirto con una sencilla dedicación que remataba la enseña patria, que decía «El pueblo de Buñola al Excmo. señor don Antonio Maura».

Al llegar el señor Maura, el Alcalde, acompañado de toda la Corporación municipal, le saludó, dándole la bienvenida, mientras distinguidas señoritas de esta localidad ofrecían ramos de flores á la esposa é hijas del ilustre político.

Dichas señoritas vestidas con el traje típico del país eran Catalina Daviu, Elena Santadestra, Isabel Marcús, Bárbara Gamundí, Francisca Nadal, María Cerdá, Juana Palou, Francisca Colom, Bárbara Catañy y María Sastre.

Poco después el señor Maura y su séquito siguieron su marcha llegando sin novedad á la Alquería d'Avall.

La Banda de música del señor Gelabert amenizaba con sus notas el acto.

Protesta del Ayuntamiento de Santa María
 El Ayuntamiento de Santa María en sesión del día de ayer, acordó unánimemente hacer constar en acta la más enérgica protesta, contra el atentado perpetrado en Barcelona el día 23 del actual, en la persona del Excmo. Sr. D. Antonio Maura; y que este acuerdo se comunique inmediatamente por la vía más rápida al expresado señor, deseándole una inmediata curación de las heridas que le fueron inferidas.

Protesta de la Cámara de Comercio
 La Cámara de Comercio de Palma ha dirigido á don Antonio Maura la siguiente protesta, con motivo del atentado de que fué éste víctima en Barcelona:

Excmo. Sr.
 Por la indignación unánime que produjo el odioso atentado cometido contra su persona, puede medir V. E. el sentimiento y profunda simpatía con que esta Cámara de Comercio le eleva su protesta.

Hechos de tal índole merecen siempre la condenación de todas las conciencias honradas, sea cual fuere la víctima elegida, y mucho más tratándose de una persona como V. E. cuyo talento, honradez intachable y abnegación patriótica le ponen, en circunstancias como éstas, muy por encima de toda diferencia de partido.

Así lo considera esta Cámara de Comercio de Palma para la que, como para toda nuestra isla, las glorias y amarguras de don Antonio Maura, son algo que á todos, por igual, nos corresponde.
 Con esta efusión de nuestro sentimiento elevamos pues nuestra protesta y nos felicitamos que las heridas que V. E. sufre no pongan en riesgo una vida tan estimable.
 Dios guarde á V. E. muchos años.
 —Palma de Mallorca 24 de Julio de 1910.—El Presidente, Ricardo Roca.
 —El Secretario, José Esteva Boscana.

Las últimas noticias recogidas momentos antes de cerrar nuestra edición, referente al señor Maura, no pueden ser más satisfactorias.
 Nuestro ilustre paisano no ofrece indicio de fiebre. Las heridas continúan con los apósitos colocados por el Doctor Cardenal en la primera cura. En tan buen estado se halla el herido que por indicación del médico señor Gayá se le sirvió anoche además del caldo, un poco de carne.

Una frase
 El señor Maura muéstrase muy jovial, y hablando con algunos de sus próximos parientes que le visitaron ayer pronunció las siguientes frases:
 —Ni yo mismo sé ya donde tengo las heridas.

Gratitud
 El señor Maura ha querido redactar por su propio puño la contestación á algunos de los muchos telegramas de protesta contra el atentado de que ha sido víctima.

Entre las contestaciones redactadas por el señor Maura mismo figuran los telegramas dirigidos á los reyes de España y Portugal agradeciéndoles los despachos que dichos monarcas dirigieron al expresidente del Gobierno, en cuanto se enteraron del atentado.

Un acuerdo
 Se nos dice que el Cabildo se propone cantar un *Tedeum* en acción de gracias por la levedad de las heridas inferidas al señor Maura.

La Exposición de productos de Baleares
 Ante una concurrencia numerosísima se celebró anoche en el umbráculo de la Exposición, el anunciado concierto de cuerda organizado por los profesores señores Bernad, Calatayud y Vich y bajo la dirección del maestro señor Serra.

Tomaron parte en dicho concierto, un centenar de músicos de ambos sexos.
 Con mucho ajuste se ejecutaron las piezas siguientes:
Escenas infantiles (Bagatela) Schumann; *Recuerdos de viaje* (Mazurca) Beccucci; *Algeria* (Wals) Pantaufri; *Alma Andaluza* (Paso-doble) Pantaufri.

Dichas piezas fueron del agrado del público el cual aplaudió al final de cada una de ellas, mereciendo los honores de la repetición.
 Terminado el concierto los músicos fueron obsequiados con un espléndido lunch.

El cotillón que se ballará esta noche en el pabellón del Circulo, levantado en el recinto de la Exposición, empezará á las nueve y media.

Esta noche á las ocho en el recinto de la Exposición se harán pruebas con el extintor de incendios «Missouri».

En la casa ha fallecido don Bartolomé Bestard, víctima de rápida enfermedad, á la avanzada edad de 85 años.
 A la conducción del féretro concurrió numeroso y distinguido acompañamiento, cruz alzada y todo el clero parroquial.
 El finado regentó durante muchos años el restaurant de Oriente, conocido por «Can Tomeu», nombre popular que tomó del mismo dueño.
 Se distinguió en vida por su honradez y activa laboriosidad.
 Durante los años que llevaba de residencia en aquella localidad supo captarse las simpatías de cuantos le trataron.
 A las exequias fúnebres celebradas en la parroquia de aquella ciudad ha acudido numerosa concurrencia para rendir el último tributo á la memoria del que fué un modelo de honradez y buenas costumbres.
 Acompañamos á su familia en el sentimiento que la embarga y hacemos votos para el eterno descanso del alma del finado.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor «Cataluña» don Francisco Serra y señora, don Nicolás Company y señora, don Alfonso Mata, don Federico Reverter, don Jaime Ros, don Martín Cardell, don Miguel Alcover y señora de Rowe.

De Barcelona y extranjero llegó ayer en el vapor «Cataluña», el Excmo. señor Conde de Ayamans.

Ayer llegó en el vapor «Cataluña», de Barcelona y Madrid, el presidente del «Circulo Mallorquín», don Juan Bestard, acompañado de su distinguida señora.

Conforme nos adelantó ayer nuestro corresponsal en Barcelona, también llegó en dicho buque procedente de Francia don Miguel Maura, acompañado de su distinguida señora.

Para Barcelona salieron ayer tarde en el vapor «Lulio», el Dr. Crespo y señora, don José Ripoll y senora, don Baltasar Domech y señora, doña María Bisbal, don Antonio Miralles y don José Garriga é hijo.

Concurridísimo vióse en la mañana de ayer el acto de la conducción del cadáver de don Miguel M. Granada al cementerio.
 Por la casa mortuoria desfiló crecidísimo número de personas pertenecientes á todas las clases sociales testimoniando así las muchas simpatías que en vida supo conquistarse el finado.
 Presidió el duelo el Presidente del Comité liberal de Palma don Bernardo Amer y varios otros individuos de la familia Granada.

Reiteramos á ésta, singularmente al hijo del finado, nuestro amigo don Jaime, la expresión de nuestro pésame.

De las islas

Manacor

Ayer sábado ocurrió un incendio en la era d' en Refeló situada á la salida de este pueblo por el camino de la Torre junto al barrio de Fartaritz; el fuego se inició en un montón de paja y amenazaba comunicarse á grandes montones de gavallas, hacinadas, como de costumbre junto á la era; mientras se hacían grandes esfuerzos para localizar el fuego y apagarlo acudieron con la mayor oportunidad los encargados de manejar los extintores «Mimimax» propiedad de nuestro Monte Pío, otro del Sr. Rector y otro de los vecinos de la calle del Mercader, enseguida hicieron funcionar los aparatos y una cosa sorprendente sucedió entonces, pues, apenas el líquido roció la terrible hoguera, cuando instantáneamente el fuego quedó completamente extinguido, evitando pérdidas de consideración que seguramente hubiéramos

lamentado sino se domina con rapidez dicho incendio.
 Rindiendo un justo tributo enviarnos nuestros aplausos al Monte Pío, al Reverendo señor Rector y á los vecinos de la calle de Mercaderal por su feliz idea de adquirir dichos aparatos, que siempre tienen preparados y dispuestos á acudir donde sea necesario; ténganlo presente todos nuestros vecinos siempre que se produzca algun incendio.
 Sirva también de estímulo, muy particularmente á nuestro celoso Ayuntamiento, para ver lo muy conveniente que sería poder disponer de algunos aparatos más de esa clase para prevenirse por un medio tan eficaz de los terribles peligros del incendio.—C.
 24 Julio 1910.

Moscari

Lucidos prometen ser los festejos con que los vecinos del lugar de Moscari se proponen honrar á su excelsa Patrona Santa Ana, según se desprende del siguiente programa:
 Día 25, al anochecer después de las solemnes completas, en la plaza elegantemente adornada é iluminada con luces de gas acitellana se ballará la típica *repelía* por varias parejas de esta localidad; se soltarán varios globos decorados y se dispararán un bonito castillo de fuegos artificiales organizándose además varias diversiones para entretenimiento y solaz, de los muchachos.
 Día 26, por la mañana se tocará diana por las parejas de gaitas.
 A las 10, oficio solemne ocupando el pulpito, don Juan Fomenta, Vicario de Manacor; después de los oficios, carreras de niños, hombres y caballerías por la tarde después de vísperas carreras, en las calles céntricas de la población. Al anochecer baile al estilo del país, suelta de globos, y fuegos artificiales como el día anterior.—C.
 23 Julio 1910.

En el «Centro de Estudios Prácticos»

El sábado 23 á las 9 de su mañana tuvieron lugar los exámenes de los alumnos de ambos sexos que concurren al Centro de Estudios Prácticos dirigido por don Felix Mateu y las inteligentes profesoras, las señoritas doña Francisca Augusto y doña Antonia Matcu.
 Presidieron el acto el M. I. señor don Matías Company, canónigo y dignidad de Chantre, don Julio Perez Mendez de Losada, catedrático de la Escuela Superior de Comercio, el hijo del Inspector de Enseñanza, señor Morey, en sustitución de su señor padre que se encuentra indispueta, doña Francisca Vidal, directora de la sección de niñas y las señoritas Mateu como Profesoras del repetido Centro.
 Los ejercicios de Religión, Historia Sagrada, Gramática, Aritmética y Geometría y los de Geografía se realizaron bajo extenso programa y por medio de boletines sacados á la suerte.
 Resultaron 7 sobresalientes y 12 notables entre los 74 y pico de examinados.
 La sección de labores presentó al final una verdadera exposición de prendas y objetos de reconocido provecho y verdadero mérito.
 Terminados los exámenes dirigieron la palabra á los alumnos los señores Company, Mendez y Morey, teniendo frases de merecido elogio para el director del Colegio señor

En el «Centre Catalá»

Anteanoche celebró la sociedad «Centre Catalá» (con motivo de la inauguración del nuevo local establecido donde estuvo antes el «Fomento Artístico» una agradable velada que se vió muy concurrida.
 El salón que da al paseo del Borne, artísticamente renovado y alumbrado mediante la electricidad ofrecía un bonito golpe de vista.
 Bailáronse rigodones y vaises, la clásica sardana y el *Ball de Rams*.
 En este obtuvo el ramo de subasta don Conrado Planas quien lo ofreció á la señorita doña Francisca Pina que balló con el secretario del «Centre» don Juan Fuster.
 Todas las señoritas que tomaron parte en dicho baile fueron igualmente obsequiadas con hermosos «bouquets» por los jóvenes que les servían de pareja.
 El tenor señor Arrom cantó algunas romanzas siendo muy aplaudido.
 Todos los concurrentes salieron muy complacidos de la agradable fiesta.

Notas del mar

Movimiento de buques en este puerto durante el día de ayer:
Entradas:
 De Barcelona, vapor «Cataluña», con la correspondencia, pasaje y carga.
Salidas:
 —Para Barcelona, vapor «Lulio», con la correspondencia, pasaje y carga.

ALMACENES MONTANER

Pañería, Sastrería, Camisería
GRANDES NOVEDADES PARA PRIMAVERA Y VERANO

La casa que vende MAS BARATO

Curación de las hernias (TRENCADURA)

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que únicamente el próximo sábado día 30 de Julio estará en Palma en la Fonda de IVapor el conocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados braqueros CUADRUPLE Y TRIPLE REGULADOR, al cual podrán consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no molestan ni hacen «bulto» amoldándose al cuerpo como un guante.
 Acudan, asimismo, á consultarle todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también las señoras que sufran descensos abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.
 El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar á dicho especialista y tened presente que estará en Palma en la Fonda del Vapor únicamente el sábado día 30 de Julio. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona. Unión, 13. Folletos gratis á todo el mundo.

Mateu y profesores que le secundan en su noble tarea y estimulando á los discípulos para que continuaran sus trabajos seguros de conseguir nuevos y señalados triunfos como los que en aquel curso acabaron de conquistar.
 El reparto de premios tuvo lugar el domingo, cuyo acto fué igualmente presidido por los señores Company, Morey y Mateu.
 Se celebraron oposiciones á los premios mayores entre los que habían obtenido la nota de sobresaliente y después de reñidos ejercicios los obtuvieron; por Estudios generales el alumno don Francisco Serra de la Sección de niños, doña Catalina Riudor de la de niñas y doña Victoria Fiol en labores.
 Terminado el acto volvió á dirigirse la palabra el ilustrado canónigo señor Company felicitando á los premiados y exhortándoles á proseguir en sus tareas para de esta manera ser útiles á la Religión y á la Patria.

—Para Valencia, vapor «Miramar», con lastre.
 —Anoche salió para Ibiza, el vapor «Cataluña», con la correspondencia y carga.

CULTOS

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas
 Continúan en San Miguel dedicadas á la Beata Catalina Tomás: Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro y reserva de S. D. M.
 Otras funciones
 En Santa Magdalena á la caída de la tarde se cantarán solemnes completas en preparación de la fiesta de la Beata Catalina.
 En San Juan fiesta en honor de San Pantaleon: á las diez y media misa mayor solemne cantada por la música y sermón por el Rvdo. D. Lorenzo Reliés Poro. Desde primeras vísperas hasta la puesta de sol de este día se puede ganar indulgencia plenaria.
 Visita á la Corte de María
 A Nuestra Señora del Socorro en el Socorro, (Altar Mayor).

Asociación de Beneficencia
 Por acuerdo de la Junta Protectora el día 1.º de Agosto próximo y siguientes necesarios, de cuatro á siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad, (Sol, 19), se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Julio de 1909.
 Hasta el día 30 á las siete de la tarde, podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos.—Palma 21 de Julio de 1910.—El Vocal de turno, Antonio Bosch, Pbro.

Serve los pedidos al día siguiente la sociedad de lámpara «Z», Barcelona, evitando los retrasos de los depositarios extranjeros.
PARA VIAJES: Cubre-polvos 750 pesetas, trajes á 7, mantas á 10 *Can Billa*, Sindicato, 31.

Servicio fijo quincenal del buque á vapor «BEATRIZ»
 Saldrá de este puerto para Barcelona el sábado 30 de los corrientes, siendo el consignatario en Barcelona, los señores Freixas hermanos.
 Para informes en Palma, en casa del armador, Herrería, números 23 y 25.

EN VENTA CABALLOS, guarnicion nes y carros de trabajo.
 De manifiesto en la cuadra de las Obras del puerto de Palma.

TELEGRAMAS

ATENTADO CONTRA MAURA

Barcelona 25 á las 22
 Telegrama de los estudiantes mallorquines á Palma
 Los estudiantes mallorquines que cursan aquí sus estudios han telegrafiado al señor Maura, protestando del atentado de que fué víctima en esta ciudad.

El estado de Oliveda
 El archivero del palacio episcopal señor Oliveda, herido por el agresor del señor Maura continúa en estado estacionario.
 Se le ha prohibido recibir visitas.
 La madre de Posa se agrava.—Emiliano Iglesias defensor de Posa
 La madre de Posa agresor del señor Maura se ha agravado en la dolencia que le aqueja producida por el disgusto que le ocasionó el criminal atentado perpetrado por su hijo.

Parece que don Emiliano Iglesias se encargará de la defensa de Posa.
 Margarita Maura á Palma
 Dícenme que la señora doña Margarita Maura, de Domenge sobrina del expresidente del Consejo, que tan directa y heroicamente contribuyó á evitar que Posa consumara su criminal proyecto, ha salido para Palma en el vapor de esta tarde.

Servicio retrasado
 Es tal el número de telegramas que de todas partes son expedidos al señor Maura que á causa de la aglomeración que este meración va retrasado el servicio telegráfico.
 Banquete en honor de Lacierva.—Curso notable sobre el atentado
 Comunican de Deva que en los jardines del palacio de la condesa de Dersundí, se ha celebrado un banquete en honor del exministro de la Gobernación señor Lacierva.
 Tomaron parte en él 400 comensales y luego llegaron á reunirse en los jardines mal de dos mil personas para oír el discurso que á los brindis debía pronunciar el señor Lacierva. Este estuvo muy elocuente.

Expuso la norma de conducta del partido conservador frente á los enemigos de la patria y del orden social.
 Rechazó las calumnias inventadas contra los conservadores y haciendo referencia al atentado de que ha sido víctima el señor Maura dijo que los atentados contra los hombres honrados resultan inútiles pues estos continúan el camino y no dejan de cumplir su deber, confiando siempre en la justicia de la sana opinión.
 Manifestó también el señor Lacierva que los sentimientos de honradez se impondrán contra las propagandas criminales.
 El señor Lacierva fué ovacionado.

POLITICA

Madrid 24 á las 18
 Viaje de Calbetón á Valencia
 Ha llegado á Valencia el señor

Calbetón con su familia y los señores Armilián y Texifonte Gallego, con objeto de presidir la inauguración del nuevo servicio marítimo del Norte de Africa que corre á cargo de la Compañía Selma.
 En la estación les esperaban las autoridades.
 En el hotel donde se hospeda el señor Calbetón se celebró una recepción con motivo del santo de la Reina doña Cristina.
 Los edificios públicos ostentaban vistosas colgaduras.
 Un «meeting».—Violentos discursos.
 Dicen de Sevilla que en la Casa Lonja se celebró un «meeting» obreiro para pedir que regresen á España los expatriados.
 Se han pronunciado discursos violentos ensalzando los sucesos de Julio ocurridos en Barcelona.
 Uno de los oradores elogió la con-

ducta del autor del atentado contra el señor Maura, diciendo que hacían falta en España cincuenta hombres del temple de aquel criminal.
 Otro de los oradores consideró legal el asesinato del señor Cánovas.
 El delegado del gobernador asistió al acto permaneciendo impávido, oyendo aquellas atrocidades.

Madrid 25 á las 1
 Mitin católico en la Coruña.—Un intruso expulsado.—Manifestación de protesta de los radicales.
 Comunican de la Coruña que en el teatro Pardo Bazán se ha celebrado un mitin de protesta contra la política del Gobierno en la cuestión religiosa, organizado por los elementos católicos de aquella población.
 Pronunciaron elocuentes discursos los señores Suarez, Albersbay, Castroviejo y Borja siendo todos ellos muy aplaudidos.

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

Durante el mitin un intruso comenzó á dar gritos subversivos siendo inmediatamente expulsado del local.

Se adoptó el acuerdo de telegrafiar al señor Arzobispo de Santiago y al señor Canalejas dándoles cuenta del acto.

A la salida los radicales apostados junto al teatro comenzaron á dar gritos subversivos y organizaron una manifestación que se dirigió al gobierno civil.

Allí se les manifestó que el Gobernador había marchado á Santiago para hacer la tradicional ofrenda al Santo Apostol con motivo de su festividad.

Madrid 25 á la 18

Conferencias de ministros.

Esta mañana á primera hora conferenciaron por teléfono el señor Canalejas y el ministro de la Gobernación señor Merino.

El señor Canalejas vino después en automóvil á Madrid desde Otero.

Antes del señor Merino había conferenciado telefónicamente con el ministro de jornada señor García Prieto, quien le dijo que el Rey don Alfonso asistía á las regatas que celebran en Santander y presenciaría la corrida de toros, añadiéndole que S. M. el Rey recibiría mañana á todos los alcaldes de aquella provincia y por la noche saldría para San Sebastián.

Merino hablando sobre las huelgas.—La queja de algunos periódicos.

Hablando el ministro de la Gobernación, señor Merino de las huelgas, se ha lamentado de que algunos periódicos saquen las cosas de quicio al dar cuenta de este asunto exajerando las medidas que adopta el Gobierno y censurándole.

El Gobierno, añadió el señor Merino, cumple con un deber ineludible, cual es el de prevenir y adoptar toda clase de precauciones para evitar toda alteración de orden público.

No utiliza el Gobierno la fuerza sin causa fundada; permanecemos neutrales ante la lucha de obreros y patronos procurando que ni unos ni otros se salgan de la legalidad.

Nosotros, los ministros, recibimos impresiones de las actitudes de unos y otros, las estudiamos y preparamos los elementos necesarios por si se cometieran atropellos y otros excesos.

El señor Merino se lamenta que diga un periódico que los servicios de gobernación se hallan abandonados y que el Ministro no asiste á su despacho.

Esto es completamente inexacto. Dijo además el ministro, que duda mucho que el señor La Cierva, en su discurso que pronunció en Deva, dijese que Merino se entendiese con Lerroux y que éste sea favorecido y de la especial predilección del ministro.

Lo cierto, añadió el señor Merino, es que guardó á Lerroux las mismas consideraciones que á cualquier otro diputado.

Reunión de ministros

El señor Canalejas y los demás ministros que están en Madrid, se reunirán á las cuatro de esta tarde en el ministerio de la Gobernación para cambiar impresiones.

Canalejas en Madrid

Se ignora si el señor Canalejas regresará á Otero, donde veranea ó si estos días se quedará en Madrid.

El santo de don Jaime

En la iglesia de Santo Tomás se ha celebrado una solemne misa con motivo de ser hoy el santo de don Jaime de Borbón, asistiendo el señor Felguera y la minoría carlista y muchos adeptos.

Por la noche se celebrarán banquetes populares en los Viveros y Ventas y en Ciudad Lineal.

Viaje del señor La Cierva. —Telegramas de felicitación

Dicen de San Sebastián que el señor La Cierva, almuerza en Monte Ulía con significados conservadores.

Por la noche marchará en el sudespres.

El señor La Cierva ha recibido numerosos telegramas de felicitación por el discurso pronunciado ayer en Deva.

Madrid 25 á las 24

Manifestaciones de Canalejas.—Tranquilidad. —Sobre lo que pasará en Barcelona

A las cuatro de esta tarde el Presidente del Consejo señor Canalejas

ha llegado al Ministerio de la Gobernación.

Seguidamente nos recibió á los periodistas y nos hizo las siguientes manifestaciones: por el momento reina tranquilidad en Barcelona, para mañana se anuncia con insistencia la celebración de actos para conmemorar el aniversario de la semana trágica.

Añadió el señor Canalejas, veremos mañana lo que pasa en dicha capital catalana, el Gobierno está preparado y el Capitán General señor Weyler ha adoptado medidas de precaución y en caso de alteración del orden público lo reprimirá con energía.

Dos Consejos de Ministros El jueves se reunirán los Ministros en Consejo.

Al final de la semana se celebrará otro Consejo.

La estancia del Rey Respecto á la estancia del Rey en Santander el señor Canalejas nos ha repetido lo que ha dicho el señor Merino á los periodistas esta mañana.

El sustituto de Ojeda Vuélvese á decir que en breve plazo nuestro Embajador en el Vaticano señor Ojeda será reemplazado con un político prestigioso.

LA HUELGA DE BILBAO

Madrid 25 á las 18 La huelga se agrava

Circulan insistentes rumores de que la huelga de Bilbao va agravándose de día en día.

Siguen tomándose precauciones. Madrid 25 á las 24

Situación de la huelga de Bilbao.—Gestiones del Gobierno.—Sin solución

El señor Canalejas, hablando con los periodistas de la situación de la huelga de Bilbao, ha manifestado que los patronos persisten en su actitud de intransigencia y dicen que no cederán en nada á la actitud que mantienen, pues se lo impide su situación económica.

Añadió el señor Canalejas los obreros huelguistas tampoco están dispuestos á transigir con las pretensiones de los patronos y el Gobernador no sabe ya que hacer para resolver dicho conflicto social.

El Presidente del Consejo ha dirigido telegramas á los patronos de Bilbao invitándoles á que pongan de su parte cuanto puedan para resolver el conflicto. Todavía el señor Canalejas no ha recibido contestación á dicho telegrama.

Manifestó el señor Canalejas que en Bilbao ha acumulado el Gobierno numerosas fuerzas para impedir cualquier intento de alteración de orden público que se promueva con pretexto de la huelga.

Los periodistas que hemos hablado con el señor Canalejas hemos notado que este estaba muy preocupado.

El señor Canalejas se quedará en Madrid esperando noticias del desarrollo de la huelga de Bilbao y de los sucesos anunciados para mañana en Barcelona.

Distribución de fuerzas Comunican de Santander que las fuerzas de los regimientos de Wadras y Valencia han sido convenientemente distribuidas en los puntos estratégicos ante posibles eventualidades motivadas por la huelga de Bilbao.

Las órdenes comunicadas á los jefes de dichas fuerzas son muy severas.

Entrevista del gobernador con los patronos.

Comunican de Bilbao que el gobernador civil de aquella provincia ha celebrado una entrevista con los patronos de los obreros huelguistas los cuales persistieron en su actitud de intransigencia diciendo que por nadie modificarían su actitud.

Entre los huelguistas cunde el desaliento y desean volver al trabajo persuadidos de la ineficacia del paro y en vista de la amarga situación por que atraviesa.

MINISTRO EN PELIGRO

Madrid 25 á las 2'10 El auto del Ministro de Gracia y Justicia destruido

A las once de anoche el Ministro de Gracia y Justicia, señor Ruiz Valarino, iba de paseo en su automóvil.

Al llegar al paseo de Recoletos, y al encontrarse frente al café de Gijón, el volante del automóvil no obedeció á los movimientos del chofer yendo á chocar el auto contra una farola destrozándose completamente.

Las heridas del Ministro A consecuencia del choque del automóvil ha resultado herido el Ministro de Gracia y Justicia señor Ruiz Valarino sacando del percañe una herida en una mejilla.

El señor Ruiz Valarino fué curado de primera intención en una casa de Socorro, siendo acompañado en un coche de punto, á su domicilio.

«Chofer» herido El chofer que guiaba el automóvil del Ministro de Gracia y Justicia ha resultado herido de gravedad á consecuencia del choque.

Visitas al Ministro Con motivo del accidente sufrido por el Ministro de Gracia y Justicia, señor Ruiz Valarino, su casa ha sido muy visitada para enterarse del curso que siguen las heridas.

También se han recibido buen número de telegramas interesándose por el estado del enfermo.

Madrid 24 á las 24 Visita de los Ministros Muy de mañana todos los Ministros que se encuentran en Madrid han visitado á su compañero señor Ruiz Valarino, para enterarse del estado de las heridas que éste se produjo al chocar su automóvil.

NOTICIAS SUELTAS Madrid 24 á la 1

El director general de Agricultura ha teleografiado á los jefes provinciales de Fomento encargándoles telegrafíen el avance de la producción total de cereales.

Firma de Fomento El ministro de Fomento señor Calbetón, ha firmado una disposición aclarando las dudas sobre la aplicación del decreto referente á aguas subterráneas correspondientes á los cauces de terrenos de dominio público.

Ha puesto á la regla firma un decreto concediendo la encomienda del Mérito agrícola á don Juan Gimeno Gale.

Canalejas en el campo El Presidente del Consejo ha marchado á la finca Otero, con el fin de descansar.

Probablemente regresará el martes.

Tema de posesión Ha tomado posesión del cargo de Subsecretario de Hacienda, don Alfredo Zavala, en sustitución del señor Riu.

El Rey á Santander A las cinco y veinte minutos, salió don Alfonso para Santander.

Pasaron á despedirle en la estación las autoridades civiles y militares, los señores Dato, Romanones, Montero Rios y los diputados conservadores y liberales.

Le acompañan el general Echagüe y el conde de Aybar.

El Regimiento de Wad Rás Ha marchado con dirección á Bilbao, el regimiento de Wad Rás.

Madrid 24 á las 18 Disposiciones de Guerra

El Diario Oficial del ministerio de la Guerra publica los siguientes decretos firmados ayer:

Nombros de segundos tenientes de infantería.

Concediendo cruces de San Hermenegildo á jefes y oficiales de todas las armas.

Concediendo el empleo de segundos tenientes del arma de artillería á 59 alumnos aprobados en los últimos exámenes de curso.

La «Gaceta» La Gaceta de hoy apareció orlada con motivo de ser el santo de la Reina doña Cristina.

Publica las disposiciones firmadas ayer y otros decretos de ningún interés.

Esperando al general Eulate A bordo del destroyer Proserpina se esperan mañana al comandante de la escuadra y al jefe del Apostadero de Cartagena señor Eulate.

Las fiestas de Valencia.—A los toros La comisión de fiestas de Valencia ha otorgado cinco premios.

Ha llegado una comisión del Ayuntamiento de Alicante, habiéndoles recibido el Alcalde y concejales de esta capital.

El señor Calbetón y su familia y los señores Armiñan y Gallego asistieron á la corrida de toros.

El santo de la Reina en San Sebastián Comunican de San Sebastián que se ha celebrado el santo de la Reina doña Cristina.

Se han hecho las salvas de ordenanza, y ha habido recepción en el palacio de Miramar.

Después se celebró un almuerzo íntimo asistiendo las Reinas y palatinos.

Por la noche hubo iluminaciones y bailes públicos.

Próxima huelga Comunican de Barcelona que el martes se declararán en huelga los albañiles de Sabadell.

Muchos radicales han marchado para asistir al meeting de Gronella.

Gran ciclón.—Pueblos arrasados Dicen de Roma que en la región de Lombardia se ha desarrollado un gran ciclón causando estragos en los edificios, quedando muchos de estos hundidos.

Hay pueblos completamente arrasados.

Reina indescriptible pánico y gran ansiedad para saber el número de víctimas.

Correo asaltado.—Dos muertos De París comunican que una ronda de merodeadores ha atacado el correo de Argella, resultando muertos un judío y un indígena.

Se llevaron las sacas de correspondencia.

Los ladrones son perseguidos por la fuerza pública.

Incendio en unos bosques Dicen de Londres que son enormes las pérdidas sufridas á consecuencia del incendio de los bosques de Colombia británica.

Millares de hombres tratan de extinguirlos para salvar las ciudades próximas.

Madrid 25 á la 1 Mitin de los albañiles en pró de los huelguistas de Bilbao.—Discursos vehementes

A las nueve y media de la mañana de hoy se ha verificado en el teatro del distrito de la Latina un mitin, organizado por los obreros albañiles para protestar de la conducta del Gobierno respecto á la huelga de Bilbao y de haber sido reducido á prisión el compañero Olaya.

Todos los oradores han pronunciado discursos de tonos vehementes, tratando en ellos del carácter y aspecto de las huelgas de Gijón y Bilbao, sosteniendo que son de carácter económico y no político.

Han dirigido acres censuras al Gobierno del señor Canalejas diciendo que se titula democrático y sirve en cambio á la plutocracia.

Alabaron los discursos de tonos radicales pronunciados por algunos oradores, en el Congreso, especialmente el de Pablo Iglesias.

Madrid 25 á las 24 Llegada de «Carlos V».—Sigue su viaje á Cádiz.—Falleció embarrancado.—Triputación salvada

procedente de Bahía llegó á aquel puerto el crucero español «Carlos V», el cual después de recoger la correspondencia siguió su viaje con rumbo á Cádiz.

Comunican también que en la costa de Galdar embarrancó el pallebot Arvio, salvándose la tripulación.

El movimiento en el puerto de las Palmas fué ayer de 37 buques.

De Ceuta.—Llegada de un regimiento de ingenieros

Comunican de Ceuta que han llegado á aquella plaza las compañías de zapadores, de ferrocarriles y de telegrafistas del primer regimiento mixto de Ingenieros destinado á aquella guarnición.

Acuerdo del Comité de huelgas de París.—Huelga aplazada

Comunican de París que el Comité ejecutivo de las huelgas ha indicado á los obreros ferroviarios que ha acordado aplazar la huelga anunciada hasta después de haber realizado una nueva campaña de propaganda.

Con tal motivo creése que la huelga proyectada no se llevará á cabo.

Ganado capturado.—La columna de Ferand.—Comisión, kabiña

Dicen de Marsella que comunican de Orán que allí se cree que el coronel Ferand ha mandado apresar los ganados de los agresores de Muley el-Bacha, mientras los abrevaban en el Muluya.

Añaden los despachos que una comisión de algunas Kábilas ha visitado á Ferand expresándole el sentimiento de las mismas por el ataque de que fué objeto su columna el día 12 del corriente.

Excursión del ministro de Fomento Comunican de Valencia que á las once de la mañana marcharon en tren especial á Vallesa, preciosa finca del conde Monterrey, el ministro de Fomento, señor Calbetón, los directores generales de Agricultura y Obras públicas, señores Gallego y Armiñan, el capitán general señor Martitegui, el comandante de Marina, gobernador civil, presidente de la Diputación, vice-presidente de la Comisión provincial, alcalde, delegado industrial, vice-presidente del Consejo de Agricultura, presidente del Comité de la Exposición señor Marqués del Turia, los jefes de Obras, Minas y Montes y agrónomos, el presidente de la Compañía valenciana de tranvías, don Lázaro Mencheta, Llorente y otros.

Les recibió con entusiasmo el personal de la colonia.

Los expedicionarios se mostraron entusiasmados de la magnificencia de la finca.

El señor Eulate en Valencia Telegrafían de Valencia que ha llegado á aquella capital el jefe del Apostadero de Cartagena, señor Eulate á bordo del Proserpina.

Se ha aplazado hasta pasado mañana la visita del ministro de Fomento, señor Calbetón á los establecimientos benéficos.

NOTICIAS DE BARCELONA Barcelona 25 á las 22

La huelga de los cargadores de carbón.—Lo que dice un obrero.—Actitud pacífica.—Complicaciones posibles pero no probables

Hoy debían reunirse los patronos de los cargadores de carbón pero no han podido realizarlo á causa de que muchos de ellos se hallan ausentes de Barcelona.

He tenido ocasión de hablar con un obrero, perteneciente á la junta directiva obrera quien manifestóme que la actitud de los huelguistas será pacífica.

Se ha recomendado á estos que mañana no vayan al muelle para evitar posibles incidentes.

Añádome el citado obrero que sólo serían de temer complicaciones en el caso de que los patronos encontraran obreros *esquirols*, cosa que no cree posible.

Con motivo de la huelga deberán holgar mil carreteros.

La festividad de San Jaime y los jaimistas.—Mitin improvisado.—A recitar poesías

Los actos anunciados para celebrar los jaimistas la festividad de San Jaime, se han realizado todos en medio del mayor entusiasmo.

Un grupo de jóvenes llevando todos ellos boina encarnada se han

reunido en la pequeña montaña del Parque llamada Monserrat, improvisando allí un mitin.

Cuando la policía se aperció de ello y acudió á aquel lugar los citados jóvenes ya se habían marchado.

Otro grupo ha ido al Tibidabo recitando allí poesías y pronunciando varios discursos.

La policía ha ido al centro de veteranos carlistas situado en la calle de Puertaferri para haber oído allí gritos, pero se encontró solo con varios jóvenes carlistas que estaban ensayando un drama.

Dato en Barcelona de paso para el extranjero

Llegó á esta ciudad el exministro conservador y expresidente del Congreso señor Dato, de paso para Francia y Suiza para donde ha salido esta noche.

Durante el corto tiempo que permaneció en esta ciudad fué visitado por numerosos amigos.

Tranquilidad.—Ningún síntoma anormal.—Acusamiento de las tropas

En las barriadas obreras reina completa calma y ningún síntoma anormal se observa en esta ciudad.

Mañana, aniversario del comienzo de la semana trágica, las tropas permanecerán acuarteladas.

A la hora en que telegrafío, recogí por orden del alcalde, las carabinas de los guardas de consumo.

Viaje Ha salido para la Corte don Bartolomé Maura hermano del expresidente del Consejo de Ministros don Antonio.

Corresponsal

LAS EXCURSIONES DE «LA ALMUDAINA» Segundo viaje á Argel

Argel 25 á las 5'40

Concierto de la Banda de la Misericordia.—Éxito extraordinario.—Obsequios.—Excursión á Boufarik

El concierto dado por la Banda de la Casa de Misericordia ha resultado un exitazo.

Cada una de las piezas ejecutadas valía una calorosa ovación á los jóvenes músicos, quienes fueron además muy obsequiados.

Hemos realizado, en tren, la proyectada excursión á Boufarik distante de esta ciudad 37 kilómetros, al objeto de visitar el mercado que allí se celebra los lunes y que tiene verdadera importancia.

Todos los expedicionarios hemos regresado encantados de la excursión que resulta en grado sumo interesante y pintoresca.

Obsequio de la prensa de Argel á «La Almuaina».—Discursos.—Excursión

La prensa argelina ha obsequiado con un lunch al Director, redactores y colaboradores de LA ALMUDAINA.

Durante él nos han colmado de atenciones y ha reinado la mayor cordialidad.

Se han pronunciado al final varios discursos, siendo en ellos la nota dominante la más sincera fraternidad.

En la tarde de hoy hemos realizado una pintoresca excursión acompañándonos durante ella el Cónsul de España en Argel, quien se ha mostrado deferentísimo con los excursionistas durante nuestra estancia en esta ciudad.

Amengual.

OBRA NUEVA

De Turismo-Mallorca

Pedro Ferrer Gibert

Prólogo de José M.ª Tous Maroto y portada de Eliseo Melfrán.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cádiz, 2.

PEDID

en cafés y colmados, el exquisito licor ALFONSO XIII y ANIS GLORIA

Despacho: Juanot Colóm, 1 y San Miguel, 162, Nadal Comas, Palma.

SE VENDE Una casa con una porción de terreno, con árboles frutales, próxima á la Estación del Pont d'Inca muy apropiado para veranear. Informarán en la Administración de este periódico.

CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró Espectorantes y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró Abierta toda la noche.—Golón 22 y rejil 2.—Palma de Mallorca.